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An den 
Vorsitzenden des Ausschusses  
für Umwelt, Gesundheit und Grün  
Herrn Götz Bacher 
 
Herrn 
Oberbürgermeister Fritz Schramma 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Eingang beim Amt des Oberbürgermeisters: 17.01.2008 
 

AN/0118/2008 
 

Antrag gem. § 3 der Geschäftsordnung des Rates 
 
Gremium Datum der Sitzung 
Ausschuss Umwelt, Gesundheit und Grün 21.02.2008 

 
 
Ersatz von gefällten Alleebäumen 
 
Sehr geehrter Herr Bacher, 
sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
wir bitten Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung des Ausschusses Umwelt, Gesund-
heit und Grün am 21.02.2008 zu setzen: 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird gebeten 
 
• sicherzustellen, dass Alleebäume, die gefällt werden, zeitnah ersetzt werden. 
• dem Ausschuss über den Zustand der Alleen in Köln zu berichten und Möglichkeiten auf-

zuzeigen, wie diese zu erhalten und weiterzuentwickeln sind. 
 
Begründung: 
 
Alleen sind ein wichtiger Teil der Kulturlandschaft Deutschlands und auch des Rheinlands. 
Gerade in landwirtschaftlich intensiv genutzten Gegenden vernetzen Alleen wertvolle natürli-
che Lebensräume und sind selbst Nistplatz, Rastplatz und Nahrungsspender für viele Tiere. 
Alleen übernehmen insbesondere an verkehrsreichen Straßen und in dicht besiedelten Ge-
bieten eine überaus nützliche Aufgabe: Sie filtern Staub und Abgase aus der Luft und reini-
gen das Grundwasser von Schadstoffen. Hinzu kommt ihre Bedeutung für den Klimaschutz 
als Kohlendioxydumwandler. 
 
Gefällte Alleebäume sind sowohl aus ökologischen als auch aus stadtgestalterischen Grün-
den zu ersetzen. In den letzten Jahren wurden gefällte Alleebäume nicht immer zeitnah er-
setzt. Um den umweltpolitisch gewollten Ausgleich schnell zu schaffen und das Erschei-
nungsbild der Stadt zu verbessern, sollen zukünftig Alleebäume ohne zeitliche Verzögerung 
durch gleichwertige Pflanzungen ersetzt werden. 
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Der Ausschuss soll über Möglichkeiten, wie der Zustand der Alleen in Köln verbessert wer-
den kann, informiert werden. Dazu zählt auch die Teilnahme an Förderprogrammen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
gez. Josef Müller 
Fraktionsgeschäftsführer 
 


